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Protokoll der Gemeindeversammlung 

vom 23. November 2018, Nr. 04/18 

 
 
Anwesende:   35 Stimmberechtigte 
 
Vorsitz:  Hans Andrea Fontana, Gemeindepräsident 
 
Protokoll:  Tamara Michael, Gemeindekanzlistin 
 
Stimmenzähler: Silvio Kunfermann und Fluregn Melchior 
 
Gäste:   Ali Celik ohne Stimmrecht 
 
 
1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler/-innen 26 

 
Hans Andrea Fontana begrüsst die Anwesenden zur heutigen Gemeindeversammlung und 
im Speziellen Ali Celik als Gast. Die Versammlung wurde ordnungsgemäss einberufen und 
gegen die Traktandenliste sowie die Anwesenheit des Gastes werden keine Einwände 
gemacht. 
 
Als Stimmenzähler werden Fluregn Melchior und Silvio Kunfermann einstimmig gewählt. 

 
2. Beschlussprotokoll der Gemeindeversammlung vom 19. September 2018  

 
Das Beschlussprotokoll wird von Tamara Michael vorgelesen.  
 
Beschluss 
Das Beschlussprotokoll der Gemeindeversammlung vom 19. September 2018 wird 
einstimmig genehmigt. 
 

3. Budget 2019 27 
 
Hans Andrea Fontana leitet zum Budget 2019 ein. Das vorliegende Budget 2019 wurde 
unter Beizug der externen und internen Revisionsstelle sowie mit Hilfe von Budgetangaben 
der Zweckverbände und angeschlossener Organisation erarbeitet und vom Gemeinde-
vorstand zu Handen der Gemeindeversammlung beschlossen. 
 
Hans Andrea Fontana übergibt das Wort an Tamara Michael, welche das Budget anhand 
einzelner zum Vorjahr abweichender Positionen erläutert. 
 
Im Anschluss erfolgt die Diskussion zum erläuterten Budget 2019. Abschliessend nach den 
Wortmeldungen informiert Hans Andrea Fontana, dass die Strassenprojekte in Andeer 
selber auf Grund der im nächsten Jahr geplanten privaten Bautätigkeit im Dorfkern 
zurückgestellt wurden. 
 
Nachdem keine Wortmeldungen mehr eingehen, schreitet der Präsident zur Abstimmung. 
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Antrag 
Der Gemeindevorstand beantragt der Gemeindeversammlung die Genehmigung des 
Budgets 2019: 
 
 Laufende Rechnung mit einem Aufwandüberschuss von SFr. 204'400.00 
 Investitionsrechnung mit Netto-Investitionsausgaben von SFr. 2'734'000.00 
 
Beschluss 
Die Erfolgsrechnung des Budget 2019 wird mit 35 Ja-Stimmen einstimmig genehmigt. Die 
Investitionsrechnung des Budget 2019 wird mit 34 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung genehmigt. 

 

4. Festsetzung Steuerfuss 2019 28 
Hans Andrea Fontana informiert, dass der geltende Steuerfuss von 90 % der 
einfachen Kantonssteuer belassen werden soll. 
 
Da von der Diskussion kein Gebrauch gemacht wird, nimmt er die Abstimmung vor. 
 
Antrag 
Der Gemeindevorstand beantragt der Gemeindeversammlung die Beibehaltung des 
geltenden Steuerfusses von 90 % der einfachen Kantonssteuer für das Jahr 2019. 
 
Beschluss 
Der Antrag des Gemeindevorstandes wird einstimmig genehmigt. 

 
5. Orientierungen 29 

 
Unter diesem Traktandum informiert Hans Andrea Fontana über die fertig gestellte 
Felsräumung am Maiensässweg Pastgaglias/Promischur sowie die ebenfalls fertig 
gestellten Arbeiten am Tscheraweg. Zu diesen beiden Projekten wird der Bevölkerung ein 
Film zur Information gezeigt. 
 
Clo Catrina bittet die anwesenden Landwirte, nach dem Misten jeweils die Zaunlatten zu 
reinigen. 
 

6. Verschiedenes 30 
 
Marietta Kallen informiert die Bevölkerung über die geplante Bücherbox in der alten 
Telefonkabine beim Parkplatz Gemeindehaus in Andeer. Die Eröffnung ist für Januar 2019 
geplant und es werden noch ehrenamtliche Helfer für den Betrieb der Bücherbox gesucht. 
Interessenten melden sich bitte bei Marietta Kallen. 
 
Ebenfalls durch Marietta Kallen erfolgt die Information, dass am Donnerstag, 29. November 
2018 um 20.00 Uhr eine Koordinationssitzung zum Thema «Betrieb und Unterhalt Eisfeld 
Winter 2018/19» stattfindet. Interessenten für eine Mithilfe sind gebeten, an dieser Sitzung 
teilzunehmen. 
 
Rico Michael informiert, dass der Umbau der Molkerei auf der Zielgeraden ist. Am Sonntag, 
16. Dezember 2018 findet ein Tag der offenen Tür statt und alle Anwesenden sind herzlich 
dazu eingeladen. 
 
Fluregn Melchior fragt nach dem Technikstandard für den Breitbandausbau nach. Hans 
Andrea Fontana kann ihm erklären, dass der Standard «Glasfaser bis Eingang Dorf» heute 
verbaut wird und ein Leitungsweiterzug von Bärenburg Richtung Rofla geplant ist. 
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Stefan Liver fragt nach, ob für die Brückensanierung in Clugin bereits weitere 
Informationen vorliegen. Gemäss Auskunft von Hans Andrea Fontana folgt im 2020 ein 
Projekt für die Brücke und die Auffüllungen und den Einlenker in Pignia Bad. Die Gemeinde 
ist dankbar, dass der Kanton Graubünden hier Investitionen tätigt, weitere detailliertere 
Informationen liegen jedoch noch nicht vor. 
 
Gondini Fravi fragt nach dem Stand der Dinge i.S. «Verkehrsberuhigungskonzept». 
Dieses ist in Ausarbeitung und kann gemäss Aussage von Hans Andrea Fontana im 
kommenden Jahr der Bevölkerung unterbreitet werden. 
 
Johannes Mani fragt nach, ob vakante Delegiertenplätze künftig ausgeschrieben werden 
können, damit interessierte Personen sich dafür bewerben können. Dies sei eine länger 
hängige Pendenz, da in der Verfassung der Gemeinde nur die Wahl der Delegierten für den 
Schulrat Andeer der Gemeindeversammlung obliegen; weitere Delegierte werden vom 
Gemeindevorstand gewählt. 
 
Diese Anregung nimmt Hans Andrea Fontana entgegen. Allenfalls müsste die Anpassung 
der Gemeindeverfassung auf Grund der Änderung bei den gesetzlichen Grundlagen 
ebenfalls ins Auge gefasst werden. 
 
Johannes Mani meldet sich erneut mit der Frage, ob der Schwimmer im Reservoir Pignia 
geflickt wurde und ob die Wasserleitung der Landwirte entlang der Kantonsstrasse mit einer 
separaten Fassung beim Bachbett erledigt wurde. Mittlerweile erfolgte der Anschluss 
offensichtlich am Stall «Arn» Gebäude 1-57B.  
 
Hans Andrea Fontana dankt für diesen Hinweis und nimmt diese Frage zur weiteren 
Bearbeitung entgegen. 
 
Abschliessend dankt Hans Andrea Fontana allen in der Gemeinde aktiven Personen für 
ihren Einsatz im zu Ende gehenden Jahr. Er wünscht allen ruhige und besinnliche 
Adventstage und schliesst die Versammlung um 21.15 Uhr. 

 
 

 
Schluss der Versammlung: 21.15 Uhr  
 
 
 
        Die Protokollführerin: 
 
 
 
 
 
        Der Gemeindepräsident:  

 


